



Kantonsrat

P 1103

Postulat Candan Hasan und Mit. über den Kulturlandschutz beim geplanten Schwerverkehrsraum auf der A2

eröffnet am 27. März 2023

Der Regierungsrat wird beauftragt, zusammen mit dem Bundesamt für Strassen (Astra) Alternativen zur geplanten Variante des Schwerverkehrsraumes inklusive LKW-Parkplatz auf der Autobahn A2 zu prüfen, um den Verlust von circa 6 ha wertvollem Kulturland zu vermeiden.

Begründung:

Das Astra plant auf der A2, im Abschnitt zwischen Neuenkirch und Rothenburg, einen Schwerverkehrsraum für etwa 200 Lastwagen auf der grünen Wiese. Dadurch würden dem Ausbau der Nationalstrasseninfrastruktur circa 6 ha wertvollstes Kulturland geopfert. Das Anliegen des Baus eines Schwerverkehrsraumes im besagten Gebiet ist nicht neu, die Pläne existieren schon seit einigen Jahren, und bereits im Jahr 2011 hat sich der Kantonsrat im Zusammenhang mit dem Postulat P 76 von Heidi Frey-Neuenschwander gegen den Bau eines Schwerverkehrsraumes auf der grünen Wiese ausgesprochen und dem Schutz des Kulturlandes höhere Priorität eingeräumt. Gleichzeitig hat das Luzerner Volk den Gegenvorschlag zur Kulturlandinitiative angenommen und fordert einen besseren Kulturlandschutz. Die Regierung steht deshalb in mehrfacher Hinsicht in der Verantwortung, zusammen mit dem Astra alternative Lösungen zu suchen, insbesondere bei bestehenden Infrastrukturen und versiegelten Flächen entlang dieses Autobahnabschnittes, um dem Schutz des Kulturlandes Rechnung zu tragen.

Candan Hasan
Birrer Martin
Knecht Willi
Spring Laura
Özvegyi András